

## Der Bundestag – Das Herz der deutschen Demokratie

① Lies den Text und markiere unbekannte Wörter.

- Nimm dir einen Duden zur Hand, schlage die unbekanntesten Wörter nach und notiere am Rand die Worterklärungen.

Der Bundestag ist eines der wichtigsten Verfassungsorgane der Bundesrepublik Deutschland. Er spielt eine entscheidende Rolle in der deutschen Politik und ist das Herzstück unserer Demokratie. In diesem Text werden wir uns genauer anschauen, was der Bundestag ist, wie er funktioniert, wer dort arbeitet und welche Aufgaben er hat. Der Bundestag ist das deutsche Parlament. Das bedeutet, dass er die Vertretung des Volkes ist. Die Menschen in Deutschland wählen die Mitglieder des Bundestages, die auch Abgeordnete genannt werden. Diese Abgeordneten haben die Aufgabe, die Interessen und Wünsche der Bürgerinnen und Bürger im Bundestag zu vertreten. Die Wahl zum Bundestag findet alle vier Jahre statt. Jeder Bürger und jede Bürgerin ab 18 Jahren hat das Recht, seine oder ihre Stimme abzugeben. Dabei wählt man eine Partei, die man unterstützen möchte. Die Parteien stellen Kandidaten auf, die in den Bundestag einziehen, wenn ihre Partei genügend Stimmen erhalten hat. Die Partei, die die meisten Stimmen bekommt, kann in der Regel die Regierung bilden. Die Regierung ist eng mit dem Bundestag verbunden. Sie wird vom Bundestag gewählt und muss sich regelmäßig im Bundestag verantworten. Die Partei oder Koalition, die die meisten Sitze im Bundestag hat, stellt in der Regel den Bundeskanzler oder die Bundeskanzlerin. Die Bundesregierung, angeführt vom Bundeskanzler oder der Bundeskanzlerin, setzt die politischen Ziele um, die sie den Wählerinnen und Wählern im Wahlkampf versprochen hat. Im Bundestag werden viele wichtige Entscheidungen für unser Land getroffen. Die Abgeordneten diskutieren über Gesetze, den Bundeshaushalt und andere politische Themen. Sie vertreten die Meinungen und Interessen ihrer Wählerinnen und Wähler. Dabei gibt es verschiedene Ausschüsse im Bundestag, in denen bestimmte Themen genauer behandelt werden. Zum Beispiel gibt es einen Gesundheitsausschuss, der sich mit Fragen zur Gesundheitspolitik beschäftigt. Die Abgeordneten im Bundestag sind die direkten Vertreter der Bürgerinnen und Bürger. Sie kommen aus verschiedenen Parteien und Regionen Deutschlands. Ihre Aufgabe ist es, die Anliegen ihrer Wählerinnen und Wähler ernst zu nehmen und im Bundestag zu vertreten.





⑤ Tafelbild

